



**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 41/2014**  
**CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN**

**En la Sala de Reuniones de Alcaldía, a 02 de enero de 2014, siendo las 12:22 horas,** se da por iniciada la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 734, de 30 de diciembre de 2013.

**PRESIDENTE:** SR. ALCALDE  
DON ÁLVARO ORTIZ VERA

**SECRETARIO:** SR. SECRETARIO MUNICIPAL  
DON PABLO IBARRA IBARRA

HORA INICIO: 12:22 HORAS

HORA DE TÉRMINO: 14:15 HORAS

<b><u>CONCEJALES ASISTENTES:</u></b>	SI	NO
PATRICIO KUHN ARTIGUES	X	-
ALEJANDRA SMITH BECERRA	X	-
ARIEL ULLOA AZÓCAR	X	-
JOAQUÍN EGUILUZ HERRERA	X	-
JAIME MONJES FARÍAS	X	-
ERIC AEDO JELDRES	X	-
HÉCTOR MUÑOZ URIBE	X	-
FABIOLA TRONCOSO ALVARADO	X	-
CHRISTIAN PAULSEN ESPEJO-PANDO	X	-
ALEX ITURRA JARA	X	-

**TABLA DE MATERIAS**

- 1.- CUENTA PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL.
- 2.- INFORME SOBRE GESTIÓN ADMINISTRATIVA.
- 3.- APROBACIÓN CONCESIÓN DE LA MANTENCIÓN DE LAS REAS VERDES, MANTENCIÓN Y PROVISIÓN DE ESPECIES ARBÓREAS.
- 4.- INCIDENTES



## DESARROLLO DE LA SESIÓN

### **Don Álvaro Ortiz Vera, Presidente Concejo Municipal.**

“En el nombre de Dios, se abre la Sesión de Concejo Municipal”.

- Cuenta de Presidente de Concejo Municipal, se les enviará vía correo electrónico.

### **Sr. Secretario Municipal, Don Pablo Ibarra Ibarra.**

- Informe sobre Gestión Administrativa, Ord. N° 1525 de 31 de diciembre de 2013 sobre Investigación Especial N° IE77 de 30 de diciembre de 2013, sobre eventuales irregularidades acontecidas en la Municipalidad de Concepción.

### **Presidente de Concejo, Alcalde Álvaro Ortiz Vera.**

- Aprobación Concesión de la Mantención de las Áreas Verdes, Mantención y Provisión de Especies Arbóreas, propongo que se trate este tema hoy en la tarde en Comisión de Hacienda.

## **INCIDENTES**

### **Sr. Concejal de Concepción, Ariel Ulloa Azócar.**

- La hora es propicia para tener una idea global sobre cómo se han ido desarrollando las cosas en nuestro Municipio, creo que Usted y nosotros como Concejales hemos hecho esfuerzos importantes para relanzar el centro de Concepción, no niego que ha sido complejo de llevar adelante la gestión ya que los recursos escasean, quisiera que este año en este proceso de transformación y mejoras del centro de Concepción, ataquemos de fondo el cableo aéreo, ya que la ciudad será siempre una ciudad venida a menos aunque tenga una bonita plaza si este cableo interrumpe la visibilidad de los transeúntes incluyendo la visibilidad de los semáforos, ya que puede ocasionar accidentes, ahí nos ha faltado, a mi juicio, más gestión.
- Me parece significativo, por la imagen que proyectan a la ciudad, que es una ciudad de lagunas, hace falta hacer gestos importantes, hermoseando las lagunas de nuestra comuna.
- Hay que seguir proyectando a la ciudad de Concepción en el extranjero durante el año 2014, y esto va a tener que ser parte fundamental en el trabajo en la octava región en los próximos tiempos, de este Municipio y así poder ver el futuro con mayor optimismo.
- Existe abuso en el comercio sobre todo durante la época de fiestas, se debería crear una oficina de ayuda a los consumidores, sobre todo a los adultos mayores.

### **Sr. Concejal de Concepción, Jaime Monjes Farías.**

- Ojalá que las inversiones llegaran también a los Barrios de nuestra comuna, se deberían proponer proyectos para ver una solución, mejorando con ello la calidad de vida de los vecinos de Concepción.
- Solicito que se pueda revisar factibilidad de poder instalar ascensores para los vecinos de Cerro La Pólvora.
- Solicito clausurar el ingreso vehicular de Clínica Dental Cumbres ubicada en Avda. Pedro de Valdivia en Concepción, ya que esta clínica no cuenta con permiso para rebajar calzada.
- Deberíamos tener una ciudad más amigable para las personas minusválidas, como por ejemplo tener mayor accesibilidad en el Parque Ecuador para las sillas de ruedas, como también abordar actividades para nuestros adultos mayores.



**Sra. Concejala de Concepción, Alejandra Smith Becerra.**

- Con respecto a jaurías de perros vagos en las calles de nuestra ciudad y sobre todo en las cercanías del Hospital Regional, propongo conversar este tema en alguna comisión, y así poder contar con un albergue para ellos. La Universidad San Sebastián ha ofrecido tener alumnos del último año de la carrera de Veterinaria y abordar el tema.
- Los adoquines que se encuentran en calle Rozas con Ainavillo se están retirando y estos tiene un valor patrimonial (cambio de adoquín a pavimento), sugiero se puedan destinar a otras obras.
- Los pacientes con Distoría solicitaron subvención el año pasado y no se les otorgó, con lo cual no se cumplió el derecho de tener sus medicamentos, aún cuando este tema se habló con el Servicio de Salud Concepción Sr, Jorge Madariaga, el costo del medicamento (Botox) es de alrededor \$300.000 mil pesos mensuales.

**Sr. Concejal de Concepción, Héctor Muñoz Uribe.**

- Se debería aumentar la cantidad de subvenciones para el año 2014.
- Propongo realizar una bienvenida a todos los estudiantes de la Educación Superior que viven fuera de la ciudad de Concepción y que a partir de Marzo forman parte de las diferentes casas de estudios de nuestra comuna.

**Sr. Concejal de Concepción, Eric Aedo Jeldres.**

- Propongo realizar una reunión con carabineros y obras públicas, ya que se están realizando faenas importantes al ingreso de nuestra ciudad, sobre todo desde el ingreso de Cabrero en la cual se visualiza poca presencia policial, y así hacer más expedito el tránsito.
- Quisiera saber cuáles fueron los puntajes obtenidos en la PSU por alumnos de la educación municipalizada de la comuna de Concepción.

**Sr. Concejal de Concepción, Patricio Kuhn Artigues.**

- El tema de la bicicleta se debe dar el impulso desde el Concejo Municipal y la Alcaldía a esta actividad, ya que nuestra ciudad tiene todas las condiciones para llevar a cabo este proyecto y dar señales claras acerca de este tema.
- Solicito se pueda revisar el proyecto del conjunto habitacional cercano a la Laguna Tres Pascualas, ya que no se nos ha entregado ninguna información.
- Solicito se pueda crear un Parque inclusivo para los minusválidos.
- Sugiero que no se pierda de vista el mandato del Presidente de la Corte Suprema y dar solución efectiva a los locatarios del Mercado Central de Concepción.

**Srta. Concejala de Concepción, Fabiola Troncoso Alvarado.**

- En el vivero de Hualpén existen hectáreas libres en las cuales se debería ver la posibilidad de construir cabañas, piscinas, etc. y lograr tener más delante un camping para los funcionarios de nuestra municipalidad.
- Solicito ver la posibilidad de tener un Mausoleo en el Cementerio General de Concepción para los trabajadores que por problemas familiares así lo requieran.
- Solicito que se revisen las condiciones de la cabaña del cuidador del vivero de Hualpén, la cual requiere de reparaciones.



**Sr. Concejal de Concepción, Christian Paulsen Espejo-Pando.**

- Solicito poder tener una reunión con Asesoría Urbana y revisar en conjunto la ordenanza de edificación.
- Solicito se pueda trabajar en el Plano Regulador de nuestra ciudad.
- Solicito se puedan revisar las luminarias de nuestra comuna, por parte de la empresa que tiene adjudicado dichos trabajos.
- Todo el ordenamiento de carácter urbano depende de la fuerza pública con lo cual se requiere de policías especializados en el área municipal, por lo cual solicito se pueda tener una reunión con carabineros y exponer este tema.
- Sugiero que la Sede Municipal debería volver al edificio que esta frente a la Plaza Independencia.
- En conversaciones que sostuve con la CORMA me han comentado que están en condiciones de reforestar el Cerro Chepe, solo falta que el respectivo departamento haga la solicitud.

**Sr. Concejal de Concepción, Alex Iturra Jara.**

- Solicito se pueda resolver los temas de salud de los pacientes que sufren DISTONIA.
- La muerte de bañistas que siguen utilizando el río Bío Bío, planteo la necesidad de construir piscinas municipales y así evitar los accidentes y aprovechar la ribera del río.
- Se debería tener un lugar de esparcimiento para los funcionarios municipales.

No habiendo más puntos que abordar en esta sesión de Concejo Ordinario, se levanta la sesión, siendo las 14:15 horas.

ÁLVARO ORTIZ VERA  
PRESIDENTE  
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN

**Nota:** Se establece que la presente sesión del Concejo Municipal de Concepción, se encuentra respaldada en audio en formato MP3 y en el archivo de Concejo en línea, disponible en la página [www.concepcion.cl/multimedia](http://www.concepcion.cl/multimedia).